

Nombre del alumno: Brenda Nataly Galindo Villarreal

Nombre del profesor: Dario Cristiaderit Gutiérrez Gómez

Nombre del trabajo: bitácora de campo

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Investigación epidemiológica avanzada

Grado: 4to Semestre Grupo: "B"

Recorrido Colonia San
Sebastián, Comitán, Chiapas

23 Feb 2022

9

El 23 de febrero del 2022, fui con mi compañera Brissa, a la 4:30 pm, en el barrio que se nos asignó para las observaciones que fue la colonia de "San Sebastián".

Al llegar al parque de San Sebastián observamos el primer problema social psicológico de la comunidad, ya que la saturación de autos que hay en la parte recta (Octava Calle Sur (Ote)), es demasiada, ya que por la zona hay puesto o servicios para las personas o por un lugar para estacionarse lo que ocasiona atascamiento de los autos y empiezan a pitar. Ya que el tráfico para muchas personas es estrecho. Además del sonido de los autos, motos, notamos el exceso de ruido generado por las campanas de la iglesia que se encuentra en el parque.

Dirigiendo por la zona del parque "San Sebastián", es uno de los lugares conocidos por el trabajo de ciertas mujeres que ofrecen servicios sexuales, pero por la hora en la que llegamos no se encontró ninguna.

Llegamos al Parque recreativo San Sebastián, y de primera instancia encontramos un canal de aguas fluviales, causando el canal un olor desagradable y enmontado, teniendo expuestos a personas que pescaban por ahí, por la fauna nativa.

JEAN

10
Observamos que los contenedores de basura estaban llenos, también había basura por todos lados. Tampoco respetaban la separación de orgánico e inorgánico.

La Av. Central Sur Pr. B. Domínguez que colinda con la Octava Calle Sur. Pte. cerca del Parque recreativo y el restaurante Tío Jul, el área de las calles tienen un pésimo estado por lo que caminar por ahí es peligroso, por que las calles de esa zona están redondeadas por lo que son más propensos los accidentes automovilísticos, sin contar que las banquetas están en estado de deterioro, también los señalamientos no se respetan. También la subida que hay tanto para ir al parque y la otra para salir al boulevard son peligrosas por las mismas calles.

Caminamos hacia el Hospital General María Ignacia Grandolfo, donde la Novena Calle Sur Pte. es muy transitada, junto a las demás Av. que hacen llegar al Hospital. Por lo que el tráfico complica el paso de las ambulancias y no es muy estratégico la localización del

hospital ya que retrasa la llegada al paciente grave o si las calles están cerradas el acceso es difícil o complicado.

Aparte hay mucha aglomeración de personas que generalmente son familiares de pacientes enfermos. Por lo que es un problema ya que actualmente se está viviendo una pandemia, por lo que se ponen en riesgo a las familias que viven cerca del hospital, de enfermarse de covid-19.

Terminando esa parte mi compañera y yo nos fuimos a nuestras respectivas casas.

> Problemas observados:

Social y Psicológico:

- Ruidos de la campana
- Tráfico
- Basura en ciertos puntos
- No hay piso peatonal
- Vandalismo en el parque recreativo.
- No hay señalamientos de tránsito.
- Falta de desembocadero de aguas de drenaje

Económico:

- Paletería michoacana a un costado del canal vacío por el mal olor.
- Restaurante, al rededor del parque vacío por

falta de estacionamiento, o en ocasiones mucha gente y hay trafico.

Físicos:

- Choques
- basura

Biológicos:

- Infecciones gastrointestinales
- Estrés
- Contagios de covid.

IMÁGENES





13

IMAGENES



Croquis

14

San Sebastian

